

19. Wahlperiode

**Schriftliche Anfrage**

**des Abgeordneten Orkan Özdemir (SPD)**

vom 13. Juli 2022 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 27. Juli 2022)

zum Thema:

**Die Rolle der Polizei in der Jugendgewaltprävention**

und **Antwort** vom 04. August 2022 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 05. Aug. 2022)

Herrn Abgeordneten Orkan Özdemir (SPD)  
über  
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

Antwort  
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/12 716  
vom 13. Juli 2022  
über Die Rolle der Polizei in der Jugendgewaltprävention

-----  
Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Wie regelmäßig ist die Polizei mit LKA PräV oder ähnlichen Einheiten im Landesjugendhilfeausschuss vertreten?

Zu 1. :

Die Polizei Berlin ist beratendes Mitglied im Landesjugendhilfeausschuss und wird zu jedem Sitzungstermin eingeladen. Bei Tagesordnungspunkten mit polizeirelevantem Bezug wird in der Sitzung regelmäßig die Vertretung durch Dienstkräfte des Landeskriminalamts, Zentralstelle für Prävention (LKA PräV), gewährleistet.

2. In welcher Regelmäßigkeit hat die Polizei Berlin den polizeilichen Bericht zu Jugendkriminalität im Landesjugendhilfeausschuss vorgestellt?

Zu 2. :

Aufgrund der beratenden Funktion wird nur auf Anfrage ein Beitrag im Landesjugendhilfeausschuss durch die Polizei Berlin eingebracht. Die Vorstellung eines Berichts zu Jugendkriminalität wurde bisher noch nicht angefragt. Die statistischen Aussagen der Polizei zur Jugendkriminalität werden regelmäßig im jährlichen Bericht zur Polizeilichen Kriminalstatistik (PKS) Berlin veröffentlicht und können im Internet eingesehen werden. Letzteres gilt auch für die Veröffentlichungen der Landeskommision Berlin gegen Gewalt zum Berliner Monitoring Gewaltdelinquenz, in dem unter anderem polizeiliche Datenerhebungen aufbereitet werden.

3. In welcher Weise fließen die Erkenntnisse der jährlichen Statistik zur Jugendkriminalität in die Handlungsschwerpunkte von LKA PräV und die der Direktionen ein?

Zu 3.:

Die PKS Berlin bildet eine wichtige Grundlage zur Entwicklung der Handlungsschwerpunkte im Aktionsfeld der polizeilichen Prävention von Jugenddelinquenz. Die Erkenntnisse und Entwicklungen bieten wesentliche Anhaltspunkte für die strategische Ausrichtung sowie die Optimierung des polizeilichen Handelns und der interdisziplinären Zusammenarbeit.

Berlin, den 04. August 2022

In Vertretung

Torsten Akmann  
Senatsverwaltung für Inneres, Digitalisierung und Sport